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[SAMUEL] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa tarde a 

todos! Boa tarde a população de Guarapari que nos acompanham ao vivo e a população 

que nos acompanha pelas plataformas digitais. Desejamos também boa tarde aos nobres 

pares, a quem convido para tomarem assento nos seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença. Solicito à secretária faça a chamada nos nobres 

vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Procede à 

chamada dos Srs. Vereadores para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro aberta os trabalhos desta sessão ordinária, peço que o nobre 

Vereador Dr. Fábio Veterinário faça a leitura do texto bíblico para iniciarmos os 

trabalhos. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Procede a leitura de um trecho 

bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a Ata da 

sessão anterior. Não havendo interesse de nenhum dos nobres vereadores em discutir a 

ata, irei colocá-la no processo de votação. 

Em votação a Ata da sessão anterior. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes. Solicito à Secretária que faça a leitura dos 

avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Presidente, não 

há aviso protocolado. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Sendo assim senhora 

secretária, solicito que faça a leitura dos expedientes normativos dos senhores 

vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 114/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 130/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Projeto de 

Lei nº 134/2021 de autoria do Vereador...[02 RUTH ] ...O SENHOR PRESIDENTE 

(WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 134/2021 de autoria do Vereador OldairRosi; 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Encerrado 

presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito à secretária que 

faça a leitura de todas as indicações e moções, mas dessa forma eu quero o propor ao 

plenário, se algum vereador quer solicitar... 

Pela Ordem Vereador o Vereador Isac Queiroz! 



O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor presidente, boa tarde! 

Eu gostaria de pedir a retirada da indicação nº 969, apesar dela já ter sido protocolada a 

um bom tempo, o Vereador Franz a fez na semana passada, eu gostaria de estar sendo 

solidário a ele, retirando a minha indicação porque ela tem o mesmo teor, nº 969/2021, 

isso!  

E nesse momento eu peço a leitura de todas as matérias, leitura dinâmica e aprovação 

dos mesmos em bloco! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicitado pelo 

Vereador, Autor Izac Queiroz a retirada da Indicação nº 969/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação em bloco de todas as matérias constantes, mesmo que a pauta já esteja 

congelada! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Nobre secretária, 

pode efetuar a leitura! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação nº 

267/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário; 

Indicação nº 268/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário; 

Indicação nº 388/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

Indicação nº 388/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – A Vereadora Sabrina 

Astori com a palavra! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos! 

Presidente, solicito a retirada da Indicação nº 388 e da Indicação nº 390! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – A Vereadora solicita a 

retirada de pauta da indicação 388 e 390! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Senhora secretária, por gentileza de sequência a leitura! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação nº 

587/2021 de autoria do Vereador Denizart; 

Indicação nº 588/2021 de autoria do Vereador Denizart; 

Indicação n° 689/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº 715/2021 de autoria do Vereador OldairRosi; 

Indicação nº 716/2021 de autoria do Vereador OldairRosi; 

Indicação n° 725/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação n° 738/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

Indicação n° 849/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro...[03 KELEM ] ... Lê: 

Indicação n° 852/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 928/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Indicação n° 946/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 969/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. Retirado 

Lê: Indicação n° 1005/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Indicação n° 1029/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação n° 1045/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 



Lê: Indicação n° 1047/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação n° 1142/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 1143/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação n° 1150/2021 de autoria do vereador Dr. Franz. 

Lê: Indicação n° 1167/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

Lê: Indicação n° 1169/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Lê: Indicação n° 1170/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Lê: Indicação n° 1183/2021 de autoria dos vereadores Marcelo Rosa e Wendel Lima. 

Lê: Indicação n° 1184/2021 de autoria dos vereadores Marcelo Rosa e Wendel Lima. 

Lê: Moção n° 077/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Moção n° 078/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Moção n° 092/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Moção n° 093/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Moção n° 134/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Moção n° 153/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Moção n° 164/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

Lê: Moção n° 165/2021 de autoria do vereador Max Junior. 

Lê: Moção n° 236/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Moção n° 237/2021 de autoria do vereador Professor Luciano...[04 CLAUDICEIA] 

... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Moção Nº 

237/2021 de autoria do vereador professor Luciano. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Moção Nº 

242/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Moção Nº 

243/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Presidente, encerrada o Expediente dos Vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado a leitura 

dinâmica entraremos no processo de votação. 

Em votação todas as  indicações e moções lidas, constantes na pauta de hoje. 

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Pela ordem o vereador Marcial Souza Almeida, Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Presidente, boa 

tarde Mesa Diretora, boa tarde a imprensa, amigos vereadores, assessores, funcionários 

desta Casa. Obrigado ao meu Deus por mais essa oportunidade de estar aqui falando ao 

público de Guarapari e mostrando um pouco do nosso trabalho. 

Queria agradecer aos nobres Pares pela aceitação e aprovação da nossa Indicação 1047 

aonde a gente solicita ao gabinete do prefeito foi escrito aqui postes, mas são aquelas 

peças tipo 8/8 para a comunidade lá do Eco Bairro em Nova Guarapari aonde queria 

desde já parabenizar não só a presidência, não só a associação daquele bairro, mas como 

todos os moradores que vem fazendo um trabalho maravilhoso ali aonde a gente tem 

participado junto com eles, direta ou indiretamente na melhoria daquele bairro.  

Presidente, população de Guarapari hoje, vereador Zé, inclusive quando o senhor estava 

no carro comigo eu falei com o senhor, tentei ligar par ao senhor mais cedo mais estava 

na caixa postal, quando eu ia fazer o convite ao senhor para  a gente ir junto com o 

secretário de obras o Odivan ir lá em Meaipe onde hoje a SEMOP já reiniciou os 

trabalhos na orla pegando ali a Barraca do Marcelo onde vai ser feito o manilhamento 

para escoamento de água; vai ser feito a concretagem bruta do calçadão; os pisos 

conversando com o secretário só falta decidir a cor daquela rua de lazer porque em vinte 



dias a empresa já falou que entrega aquilo ali. O projeto foi modificado e devido essa 

modificação do projeto existe essa demora para poder a Caixa Econômica liberar esse 

recurso. Então como nós tivemos junto com o prefeito eu e o senhor cobrando porque a 

gente cobra nos bastidores, a gente vai ao prefeito, a gente vai ao secretário. Eu uso 

pouquíssimo a rede social para poder fazer esse tipo de serviço porque eu acho que é 

competência do executivo executar e a nossa é legislar e cobrar. Então quando nós 

tivemos lá conversando com o prefeito Zé, foi o que ele falou para gente. Aquela rua ali 

do Marcelo até o antigo Lanchão como ele nos falou vai ser  em PVS, ali naquela rua de 

lazer vai ser uma cerâmica e do Caranguelua até o Muvuca vai ser PVS e pegando o 

lado de lá que  vai da Península de Meaipe até a peixaria do Helinho vai ser feito PVS. 

Então nós temos que entender às vezes a obra pública como funciona. 

Queria pedir desculpa ao meu Presidente lá da  Associação de Meaipe que me convidou 

para uma reunião ontem mas não pude ir, mas falar principalmente para Meaipe que 

vocês tem dois representantes que lutam incansavelmente...[ 05 ANA ] ... Existem dois 

representantes que lutam incansavelmente por aquela área ali. E enquanto, Zé, houver 

razões nós não vamos desistir.Nós vamos trabalhar ali. Eu estou falando Meaípe porque 

nós estamos com uma obra paralisada ali por um bom tempo. Mas isso aí não é porque 

o prefeito quer. São coisas burocráticas! E nós temos certeza que nós vamos ter um dos 

melhores e mais bonito verão que Meaípe já teve. Muito obrigado!Boa tarde a todos! 

Que Deus abençoe! Um feliz final de semana. Vereador Marcelo, estamos juntos até o 

fim. Que Deus te abençoe! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela 

ordem com o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, cumprimentar a mesa diretora, 

os colegas, o público presente e o público que está em casa nos assistindo. Hoje eu não 

tenho fala dos oradores e nem de partido. Mas eu gostaria de falar sobre as duas 

indicações que tenho aqui. A primeira, eu solicito que seja disponibilizado no site 

oficial da prefeitura o mapa das plantas de loteamento e logradouros de todos os bairros 

do município. Bom, trabalhei na topografia do município por uma década. Sou 

funcionário efetivo. Sou topógrafo do município. E essa medida, se o município 

pretende economizar, até internamente, é fundamental. Seria muito bom! E para 

consulta dos populares também! Sei que está sendo discutido fazer um 

georreferenciamento. Mas não é um georreferenciamento que eu estou falando aqui. É 

justamente digitalizar as plantas e colocar à disposição no site. Você não vai precisar 

mais ir lá. Você não vai mais precisar ir ao cadastro. Se você precisar tirar alguma 

dúvida sobre o que foi projetado, vai estar lá disponível. Isso, internamente, para os 

servidores, adiantaria bastante essas consultas internas, e para o contribuinte também. A 

outra indicação que fiz, eu solicito o pagamento do adicional de insalubridade em grau 

máximo, ou seja, os 40% aos profissionais da Saúde que estão atuando na linha de 

frente do combate a covid. Na verdade a ideia não é minha. Mas foram os servidores 

que vieram até mim para dizer que fizeram um ofício ao prefeito, estava lá na mesa 

dele. Queria ganhar força, então, com a indicação do Legislativo. E o que tiver do 

servidor que for para melhorar a condição dele, para realmente chegar numa condição 

mais digna eu vou estar a favor. Nós temos que cobrar do servidor um bom serviço, um 

bom atendimento. Mas temos que dar ao servidor também uma condição digna de 

sobreviver, de ter o seu serviço, a prestação de serviço garantido com tudo o que o 

município puder contribuir para isso. É isso! Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a 

palavra o nobre vereador Zé Preto. 



O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Boa tarde a todos os colegas 

vereadores, todos que nos assistem em suas casas. Tivemos uma reunião ontem. Que 

nem o colega Dito falou, tivemos uma reunião e tivemos, assim, uma resposta que 

ficamos bastante confiante, não é Dito? Eu acho que agora vai! Por que, na verdade, é 

uma obra também que está, assim, muito amarrada e agarrada. Então tem muitos 

impedimentos e, talvez, até uma má vontade também. Mas eu acho que agora o prefeito 

e o secretário estão nos dando a palavra. Então, quer dizer, nós vamos assim... Cobrar, 

nós não deixamos de cobrar! Porque a gente cobra! Então, assim, hoje ele já nos deu a 

palavra que vai tomar conta e pegar a obra de campanha para fazer. Então resta a nós, 

assim, confiar. E passando para a população que eu acho que agora vai. Deu uma 

resposta.Nós precisamos, assim, de urgência naquela obra. E o Zazá e o Oldair 

estiveram lá ontem também, como representantes da comissão de Obras Públicas. 

Assim o prefeito já comunicou a mim e ao Dito, que somos lá da base da região 

de…[06 SAMUEL ] ... somos lá da base da região de Meaipe, e nós estamos falando de 

Meaipe, por causa da obra em Meaipe parada, e a gente precisa estar dando uma 

resposta, porque pegou a obra pra fazer vai tirar aquela burocracia que está lá para fazer 

aquela obra e tentar entregar o mais rápido possível. Então, a população agradece muito 

se acontecer, falar só não! Tem que acontecer. Então, nós vamos confiar e continuar 

cobrando, porque a gente tem que cobrar e não podemos deixar de cobrar não! Então 

assim, quero falar que a pracinha de Condados, o que acontece? Condados é grande, 

mas moradores mesmo de lá pegam caminhão de entulho e de lixo, é lixo não é entulho, 

porque se fosse entulho, lá tem um buraco e pode até jogar entulho, porque o prefeito 

está em conversa lá para fazer uma quadra, então vai ter que plainar. Então vejam bem, 

eles jogam entulho dentro da praça, pega uns entulhos que não serve para aterro e joga 

dentro da praça e fica lá exposto para a população ver. Só que tem umas pessoas que é 

contra tudo e contra todos, ainda falam assim que quem está jogando é porque o 

vereador mandou jogar. É complicado! Mas quem sabe da verdade, sabe que não é 

verdade isso, na verdade jamais nós vamos concordar com um ato desses, não é Dito! 

Concordar em deixar colocar lixo lá!? Entulho e terra pode até colocar porque tem um 

buraco e pode assim, não sei se é viável, mas como tem que aterrar para fazer a quadra. 

Agora colocar lixo lá e fica exposto para a população vê, porque é na entrada do bairro. 

Então assim, estou entrando com um requerimento pedindo fiscalização para saber 

quem está jogando, porque eu acredito que seja morador, porque gente de fora não vai 

lá jogar com caminhão. É inadmissível um negocio desses! Fiz um requerimento 

pedindo as autoridades para irem lá fiscalizar pra saber quem está jogando. Uma boa 

tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o 

Vereador Carlos Eduardo do Nascimento. Lembrando que o pequeno expediente na 

sessão de hoje teve inicio às 15 horas e 10 minutos.  

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde presidente! Boa tarde aos telespectadores, a imprensa, boa tarde aos colegas, 

nobres colegas. É mais um agradecimento aí pelo trabalho bem feito na região ali do 

campo do América, que eu estou voltando a falar sobre isso, porque foi um trabalho 

bem feito pela Codeg. E quero também no entorno do Ipiranga, descendo por Olaria ali 

naquela região, foi feito uma capina muito bem feita e os moradores estão até 

agradecendo. E nós também vamos continuar cobrando desse pessoal que fica jogando 

lixo em terreno baldio, ali naquela região. Mas não só na região, porque eu estava 

andando pela região de Guarapari em alguns bairros e tem muito lixo jogado. É uma 

coisa que chama a atenção, e se nós em cada espaço nós pudermos analisar isso com 

bastante frieza e poder cobrar, eu acredito que nós vamos ter bastante sucesso. Porque lá 



no bairro lá em frente ao campo estava um depósito de lixo violento, tinha muito urubu, 

gato morto, muitos animais jogado ali, um verdadeiro descaso! Mas fizeram um 

trabalho bem feito, quero agradecer mais uma vez a Codeg e nós vamos colocar 

algumas placas proibindo jogar lixo. E ali no entorno da Escola Joventina Simões, ali 

perto do Ipiranga, ali foi colocado uma placa para não jogar lixo, sujeito a multa e as 

pessoas pararam de jogar lixo ali. Então se nós fizermos a nossa parte junto com o 

município, nós vamos ter bastante sucesso. No demais, uma boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda no pequeno 

expediente, e não havendo mais vereadores para falar, entraremos no horário destinado 

aos oradores, que por sinal são os nobres vereadores. Por isso, peço que a nobre 

secretária faça a chamada do primeiro vereador inscrito para que possa fazer o uso da 

palavra pelo tempo regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, demais 

membros desta Casa, demais pessoas que nos assistem, em especial o Machinho, mais 

conhecido como Machinho, mas é o Cristiano Rosa, Marquinhos de Camurugi, Vice-

presidente da Associação de moradores e demais pessoas que nos acompanham, meu 

boa tarde a todos. Eu pedi a retirada de uma indicação nesta tarde, porque o Vereador 

Franz Tristão já havia apresentado na semana passada, mas não quer dizer que nós 

vamos deixar de buscar que aquela área ali seja revitalizada, que é o deck da lagoa, que 

é uma área muito bonita...[07 RUTH ] ... é o deck da lagoa, uma área muito bonita da 

cidade, um ponto turístico e que está completamente abandonada, então nós recebemos 

essa solicitação, infelizmente por algumas razões esse ano nós tivemos algumas pautas 

que foram adiadas, principalmente no início do ano com a fatídica morte do vereador, e 

nós sabemos que às vezes, você protocola e essa matéria não consegue vir a pauta logo 

de imediato, e... mas esperamos até o final do ano que a gente consiga colocar toda a 

agenda em dia!  

E parabenizar desde o vereador por essa iniciativa, e que a comunidade ali possa está 

sendo contemplada por esta realização, por essa obra! Então meu boa tarde a todos! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê – Vereador 

Oldair Rossi.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos! Mesa Diretora; nobres 

vereadores; meus amigos presentes; população que nos assistem de casa! 

Eu queria agradecer aqui a indicação do Vereador Oldair Rossi, pela compra dos 

equipamentos: máquina de cortar grama, caminhões, patrolas, porque o interior, ele 

precisa, e a secretaria de agricultura e meio ambiente não tem uma máquina para prestar 

serviço ao povo do interior, então é de suma importância, já oficializamos a secretaria, 

já indicou esse processo a prefeitura para que tome providências para aquisição desses 

equipamentos que é de suma importância para o povo do interior! 

Queria aqui também falar, né, e agradecer ao povo lá, porque nós estivemos ontem lá 

Dito, lá em Meaípe com Zé Preto, a comissão de obras desta Casa, a comissão também 

está aí para dar apoio, à comissão serve para isso também, mas como já bem dito por 

Dito e Zé Preto, a obra vai começar, isso é importante, né, porque é uma área de grande 

valia para o turismo de Guarapari! 

E queria dizer que amanhã a Associação de Moradores do Santa Rosa estará lá 

acompanhando a terra planagem, né, daquele projeto que a gente começou lá no Bairro 



Santa Rosa da Escola Fundamental e Horta Comunitária, está lá começando o projeto, 

um projeto magnífico para o povo de Guarapari, né, a valorização e o conhecimento e o 

ensino para as crianças para o futuro melhor, um cidadão melhor para o futuro! A gente 

trabalha com muita seriedade, muito respeito e acima de tudo com honestidade, um 

homem para ser um homem público, ele tem que ser digno, acima de tudo, porque os 

projetos, indicações e projetos de lei que a gente aqui faz é para melhor atender a 

sociedade de Guarapari! Nós somos vereador do município, não sou vereador de um 

bairro, sou vereador da cidade, do interior, e a gente é convidado sempre por líderes 

comunitários, e aqui mandar um abraço a nossa amiga lá do Parque das Mansões que é 

uma grande líder lá, a Mara,a gente fica feliz, quando a gente pode estar aqui e ser bem 

recebido pelos presidentes de bairros, porque quando o vereador é eleito, acabou a 

política e começa o trabalho! Então a gente tem que estar onde o povo chama, onde 

clama por melhorias, então o Vereador Oldair Rossi, às vezes incansável, só quando eu 

tenho um resfriado, como tive feios esses dias aí que me baqueia um pouco, mas a gente 

acorda cedo, né Zazá? Eu e o Zazá aí, a gente se encontra às vezes pelo interior aí 

rodando para lá e para cá, mas sempre por um objetivo, o bem comum de todos, né?! É 

o que está na constituição...[08 KELEM ] ... É o que está na constituição, o direito de ir 

e vir do cidadão não pode ser obstruído. A gente tenta vários pontos do interior, a gente 

vem trabalhando na abertura de estradas, de requerimentos, tem estradas abandonadas 

onde tem quer ser reabertas para dar viabilidade. Aquele ponto de São Miguel, Alto São 

Miguel; de São Félix a Santa Luzia, que em breve o prefeito já alinhou que vai estar 

mandando o maquinário para estar fazendo essas reaberturas. Tem uma estrada lá que a 

gente tem que andar dez quilômetros, deixa de andar dois quilômetros para acessar a 

Cachoeira Bravim, que é um dos maiores pontos turísticos de Guarapari. Então a gente 

cobra, a gente luta, a gente trabalha pelo melhor desenvolvimento do nosso município. 

Este é o trabalho do vereador, é vê as necessidades, fiscalizar as obras do prefeito, e 

fiscalizar com responsabilidade, porque acima de tudo a gente esta ai pelo bem coletivos 

dos munícipes de Guarapari.  

Amanhã estarei lá acompanhando esse projeto, sou fundador deste projeto, Escola de 

Estudo Ambiental e Horta Comunitária, lá no bairro Santa Rosa, que vai permitir os 

jovens, os professores levar aquele alunos para estudar o meio ambiente. Um local 

maravilhoso, estão sendo feitas as trilhas no meio da mata para atender. Temos um 

projeto de um auditório lá, e temos emendas, verbas emergenciais, só depende agora o 

prefeito deliberar para continuar as obras e dar fim e qualidade de vida ao povo de 

Guarapari. Muito obrigado e que Deus abençoe a todos.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Kamila Rocha declina. Vereador Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

presidente, boa tarde demais vereadores, público presente, nosso amigo Marco Aurélio 

do bairro Camurugi, os servidores desta Casa, e a todos vocês que nos assistem através 

das redes sociais e da TV. 

Quero reforçar a minha fala, e disse na terça-feira passada sobre a questão do raio X na 

UPA. Recebemos uma boa notícia, agora através da secretaria, que já foi feito o reparo e 

já está funcionando e a população que precisar deste serviço pode ir lá que vai ser 

atendido. Fizemos uma indicação nesse sentido, na contratação de mais um aparelho de 

raio X, porque? Na terça-feira passada, inclusive quando estávamos em horário de 



sessão, o professor Ricardo sofreu um acidente por volta de doze horas e trinta minutos, 

um acidente de moto, foi até a UPA, ficou esperando com a perna quebrada das quinze 

até as dezesseis horas para ser encaminhado para HIFA, uma parceria que a secretaria 

fez para casos e urgência serem atendidos lá. E por volta das dezesseis horas ele retorna 

para a UPA, e mais ou menos por volta das dezessete, dezessete e trinta, ele é 

encaminhado para o Bezerra de Farias. Saúde não pode esperar, quem tem dor não pode 

esperar. Então fizemos o pedido da aquisição porque foram quase vinte dias que ficou 

parado. A secretaria ela no pedido de urgência solicitou de fato a manutenção, fez o 

papel dela, mas como é um equipamento de alta complexidade não é qualquer empresa 

que faz a manutenção, então levou mais ou menos vinte dias para que fosse recuperado, 

mas graças a Deus já está funcionando. Nessa indicação também colocamos uma 

sugestão para que pudesse fazer o sistema de armazenamento do raio X- Dr. Franz é 

médico e sabe que isso irá ajudar muito- para que o armazenamento seja feito na nuvem 

ou que tenha um servidor próprio da unidade. Porque como que é feito hoje? O paciente 

vai e faz um raio X, os médicos vão até a sala do radiologista para poder olhar o exame. 

E isso as vezes pode ir um médico, pode ir dois, pode ir três, as vezes acaba 

tumultuando um pouco a sala. Se a secretaria acatar esse armazenamento digital dos 

Raios X...[09 CLAUDICEIA] ... Secretaria acatar esse armazenamento digital dos Raio 

X com certeza irá facilitar, porque dentro do próprio consultório através de uma rede 

interna os médicos poderão consultar  e visualizar o Raio X do paciente. E detalhe 

poderá enviar também por e-mail para que o paciente também guarde consigo essa 

radiografia, e por possível indenização no seguro DPVT ele já tem isso aí de uma forma 

do arquivo digital.  

E, outra indicação que fizemos também, ontem estivemos ali no bairro Barro Branco ali 

tem uma grande empresa agora, um grande empreendimento que foi feito lá, a empresa 

Altoglass e com isso o fluxo de veículos aumentaram também naquela região. E, tem 

uma escola, tem um posto de saúde que fica um ao lado do  outro e os veículos já estão 

passando com uma certa velocidade, fizemos uma indicação para lombo-faixa para que 

pudesse também educar os motoristas que passam por ali e trazendo consigo conforto 

também para os pedestre que por ali transitam.  

Aproveitando o ensejo fiz também um pedido da calçada da escola e do posto de saúde, 

porque se o município cobra a calçada cidadã dos contribuintes, também tem que 

cumprir com sua parte  e tenho certeza que a prefeitura vai atender esse pedido. 

Gostaria de ceder a minha palavra final para a Vereadora Rosana Pinheiro do Cidadania. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO -  Queria cumprimentar os nobres 

Pares;  Marcos Monfrandin que aqui está, um atuante no bairro Camurugi e a todos que 

nos acompanham.  

Na verdade minha vinda aqui primeiramente é para agradecer a vereadora Kamila, a 

Vereadora Sabrina pelo evento de ontem, o evento da Comissão dos Direitos da Defesa 

da Mulher. Também aproveitar e agradecer ao vereador e presidente desta Casa Câmara 

Wendel pelo apoio ofertado para que este Fórum fosse um sucesso. A toda minha 

equipe na pessoa do meu chefe de gabinete, ao Vinícius que conduziu sabiamente o 

fórum, a Excelentíssima Juíza Dra Ângela Celestino, a Presidente Monica Goular da 

OAB – Presidente da OAB, a Dra Francine – Delegada, Vice Governadora Jaqueline 

Morares, ao Dr. Renan Cadais que trabalha nos Direitos Humanos da Secretaria do 

Estado, a Dra Satina Advogada, psicóloga e mestra em violência contra a mulher, ao 

Rodolfo Mai que esteve presente representando a sociedade civil, a Vanessa Loiola, 

Cantona professora de piano clássico e a Zane do LCA que deram aqui os seus 

belíssimos testemunhos. E tiveram a coragem de não se calarem. As muitas mulheres 



que lá estiveram e cada uma com sua história. Dizer que não estamos sozinhas, que 

somos a voz de todas, todas somos o que somos porque somos todas nós.  

Quero também agradecer aqui imensamente a imprensa que esteve presente neste 

evento, a TV Guarapari a ES em Foco, a TV Tribuna, enfim, gratidão é a palavra pelo 

sucesso que foi e dizer aqui para as minhas colegas que o evento foi tão bom, Kamila 

que em meio ali a conversa com a Dra Ângela celestino ela me deu uma sugestão de nós 

fazermos e aí eu queria convidá-las tanto a você quanto a vereadora Sabrina para 

assinarmos juntas um projeto que possa efetivar o fórum permanente das mulheres aqui 

no nosso município durante não só o nosso mandato mais para outras vereadores que 

virão após nós. E, meu muito obrigada! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Presidente só 

parabenizar também a Vereadora aí e as demais vereadoras também, ontem foi o 1º  

Fórum, a ouvidoria da mulher também e demais autoridades que tiveram presente nesse 

grande evento. Obrigado. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Leo 

Dantas. 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Boa tarde a todos...[ 

10 ANA ] ... O SENHOR VEREADOR LEONARDO DANTAS – Boa tarde a todos! 

Gostaria de saudar a toda a mesa diretora e demais vereadores, seus assessores e toda 

equipe que tem nos ajudado a cada sessão a fazer acontecer. Eu acredito que esse 

problema não tem ocorrido só comigo, mas também com os demais vereadores. Eu 

tenho recebido bastante reclamações de pessoas que estão com dificuldade em estar 

fazendo o seu cadastramento para tomar a vacinação. Muitos reclamam que o site está 

fora; outros não tem essa acessibilidade. E cada um com uma dificuldade diferente. E 

tendo visto esse problema, eu pedi para que a minha assessoria protocolasse pedindo a 

prefeitura municipal para que disponibilizasse servidores públicos um dia anterior a 

cada data marcada da vacinação e também no dia.Para que eles possam estar auxiliando 

essas pessoas que têm uma maior dificuldade para estar fazendo tanto o cadastramento 

quanto agendando a sua vacinação. Porque eu acredito que dessa forma vai ficar mais 

acessível. E esses servidores, no caso, estariam em pontos bem estratégicos do 

município. Pontos no qual tem maior movimento. Gostaria de deixar umaparte para a 

minha amiga Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Obrigado vereador!Mais uma 

vez, comprimento a todos. Agora a minha vinda aqui é para deixar uma nota de repúdio 

aos comentários de alguns colegas parlamentares sobre minha ausência da sessão no dia 

17, terça-feira. Dizer que eu não preciso de subterfúgios, ou de me acovardar de minhas 

atribuições. Covarde é falar na ausência da pessoa! Covarde é não respeitar a agenda do 

colega! Covarde é tecer comentários de forma injusta e maldosa! Será que é porque eu 

sou mulher, ou a líder do governo? Informo a população, pois é este o motivo de eu 

estar aqui hoje. Haviam duas reuniões previamente agendadas com as delegadas, 

doutora Cláudia Dematt, delegada Chefe de Divisão Especializada de Atendimento à 

Mulher; doutora Michelle, delegada responsável pela Casa Abrigo de Mulheres que são 

agredidas e a delegada, doutora Silvana.Onde discutimos lá na pauta importantíssima. 

Infelizmente, senhores, elas só tinham essa data, por ser agosto lilás e ter uma agenda 

extensa este mês. Esta pauta de terça-feira que eu tinha com as mesmas já estava 

agendada há mais de um mês. Outro ponto que precisa ser esclarecido aqui: líder de 

governo não tem a função de colocar projeto de vereador debaixo do braço e falar com o 

prefeito. Até porque cada vereador aqui tem liberdade para isso. Líder não é office boy! 

Líder do prefeito é para defender matérias do Executivo quando estas forem 

constitucionais e atender, acima de tudo, os anseios da população. É lamentável eu ter 



que, justamente no mês de agosto voltado a defesa da mulher, vir nesta tribuna e pedir o 

respeito devido.Não sou mulher de correr de desafios, muito menos de me acovardar. 

Que isso fique muito gravado nos anais da Casa. O que me entristeceu é ouvir isso de 

um colega a quem eu tenho profundo respeito, carinho e admiração. Termino aqui com 

uma frase que eu acho muito importante e que, quando eu estudava e me preparava para 

o Fórum de Mulheres, eu achei ela sublime.Que fala assim: “eu não quero elogios, mas 

eu exijo o seu respeito. Esta é a minha fala. Infelizmente não gostaria de vir aqui para 

poder usar a tribuna para falar isso. Mas é um desabafo! Nós, mulheres não queremos 

elogios, nós queremos respeito…[11 SAMUEL ] ... nós queremos respeito, e 

principalmente eu gostaria de ter dos senhores desta Casa, a quem sempre admiro, a 

quem nós trabalhamos e temos quatro anos para trabalharmos juntos, apenas o respeito 

devido! Uma boa tarde a todos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos. Quero saudar a 

mesa diretora na pessoa do Vereador o Presidente Wendel, a imprensa e aos 

funcionários da câmara que faz isso acontecer. Eu vim aqui para falar da indicação nº 

1.170/2021, que fala da indicação, isso aqui retrata até o pedido do Vereador Max que é 

o pedido, o Max acabou de falar aqui, do Raio X, e falta informatização dentro do UPA, 

porque quando faz o raio x, o médico tem que ir lá, largar o que ele está fazendo para ir 

lá na sala de raio x para saber o que aconteceu realmente com o paciente. E se tiver a 

informatização ele iria ver na sala dele no computador. É assim que acontece no 

Hospital Bezerra de Farias e outros hospitais por aí, e isso facilita muito. Então, essa 

seria a minha indicação, solicitando à prefeitura municipal de Guarapari por meio da 

secretaria municipal de saúde de Guarapari, a disponibilização e a instalação de 

equipamentos de informática e internet nas unidades de saúde de Guarapari. Isso iria 

facilitar e muito e iria ganhar tempo para atender mais pacientes. Então, essa é uma das 

minhas indicações de hoje, a outra seria, são duas avenidas, a Avenida Pedro Goltara 

que liga à Rua Joanir Rosa, isso aqui desafogaria o transito ali na entrada do bairro 

Aeroporto, na Avenida Paris, porque é uma nova fuga das praias pra quem vem de 

Vitória. Inclusive, eu não fui atrás ainda para conversar com o secretário, porque quem 

não trabalha dá trabalho, e essa semana foi muito tumultuada, porque geralmente quem 

não trabalha tem que dá trabalho pra quem trabalha. Então, eu acredito que nessa 

semana eu devo procurar o secretário pra estar agilizando mais uma rua, mas uma rota 

de transito aqui para Guarapari, porque se emendar essas duas ruas já está feita a rua e 

só estar faltando a pavimentação, e graças a Deus vai melhorar um pouco para o povo 

de Guarapari. Eu vou passar a minha fala para o Vereador Zé Preto e depois para o meu 

amigo Zazá. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ PEREIRA GOMES –Obrigado Marcelo 

pela gentileza. A minha vinda nessa tribuna, na verdade é uma coisa que falou atrás aí. 

Eu não sou covarde. E eu vou aproveitar porque está na minha cara e eu vou falar na 

cara então. Pra mim o ato é de covardia! Porque na verdade por estar presente então, eu 

vou falar, porque ás vezes acha que eu não tenho coragem de falar na presença. Eu vou 

falar na presença que é covardia, quando a pessoa é líder, tem que ajuntar as lideranças 

e preservar a liderança. Esse é o meu entender! E pra falar sobre mulher, eu tenho uma 

admiração muito grande e respeito todas as mulheres, porque na verdade eu vim de uma 

mulher! Então, eu respeito todas as mulheres e isso não cabe nesse embate. E assim, 

pode ser o que for, pode entender o que for, mas pra mim não é líder e eu não tenho 

consideração nenhuma mais! Esse é o meu posicionamento. Então, tem que entender, eu 

entendo o posicionamento e esse é o meu posicionamento. Eu não sou covarde, 



portanto, eu estou falando na cara, e comigo não tem esse negocio de falar em meio 

termo. Então o negocio é o seguinte, a gente... não citei o nome tá presidente! Então, a 

gente fala... comigo não tem esse negocio de engolir palavra, chamei, porque achei o ato 

de covardia. Então, o que acontece? É ato de covardia e pra mim não serve, pra mim, 

não serve pra ser líder, você a pessoa pode ser líder, mas líder do prefeito, pra mim não 

tem representação como líder. Pra mim! E muito respeito quando fala de Mulher, 

porque na verdade eu respeito, portanto, tem a minha mãe e tenho as minhas irmãs e 

respeito todas as mulheres do Brasil. Portanto, isso não cabe nesse depoimento em falar 

sobre esse negocio de mulher, porque eu respeito e tenho o respeito. Então assim... [12 

RUTH ] ... aqui falar sobre o negócio de mulher, porque eu respeito e tenho respeito, 

então assim, eu queria que respeitasse e não botar um debate que não tem nada a ver 

uma coisa com a outra, na verdade o que eu falei: acho que para ser líder, tem que ser 

líder nas horas difíceis e nas horas fáceis, então para mim não representa a liderança! 

Então para mim não representa a liderança! Então assim é o meu entender e para mim 

não vai ser líder nunca mais, nem aqui e nem nunca mais! Isso é meu entender! Então 

assim, não preciso para nada, na verdade, infelizmente é bom a gente falar, não preciso 

nem para mais e nem para menos, é minha consideração, tudo que eu fiz está 

desconsiderado e nunca mais vou fazer! Esse é o meu entender! Obrigado! 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Aproveitando aqui 

para parabenizar também o Rodrigo, aí que voltou também a falar do pessoal da 

UPA,né, pessoal da saúde, Rodrigo, meus parabéns aí, porque é verdade, a gente tem 

que lutar pela aquela classe, e a gente vai lutar junto aí, pode contar com este vereador 

aqui para estar apoiando, o pessoal está precisando muito de ajuda, lá! 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Vereador, só para 

aproveitar a fala de Vossa Excelência, a fala do Vereador Rodrigo Borges sobre a 

questão dos quarenta por cento de insalubridade, o teto máximo de insalubridade para 

os servidores da UPA, eu gostaria de deixar aqui registrado, porque já é uma luta antiga 

que a UPA, existe dois tipos de isolamento:isolamento de contato, isolamento 

respiratório para atender pacientes com suspeita de hanseníase e tuberculose, e já 

deveria ser um direito dos servidores da UPA, do nosso município ter os 40% de 

insalubridade, e infelizmente administração não consegue! Não estou falando dessa 

administração, todas as outras que passaram, não tiveram esse olhar, esse tato de ver o 

servidor se expondo e não retribuir no servidor aquilo que é de direito e lei! 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Isso aí, Kamila! 

Obrigado aí porque você concluiu aí, e eu acredito que essa Casa aí, todo mundo vai 

estar lutando para ajudar o servidor aí, os vereadores estão empenhados nisso! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Como o vereador que 

antecedeu, especificou a função, e a função de líder é de Rosana, então eu tenho que 

conceder o direito de resposta a vereadora! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Queria assim, de forma 

muito triste, mais uma vez ter que vir nessa tribuna, ter que falar algo que para mim já 

estava sedimentado! Eu não sou líder de vereador, eu sou líder do prefeito, né?! Eu não 

pedi, eu fui escolhida! E quando eu não estive presente na reunião, o vereador que aqui 

me antecedeu, ele havia me ligado, pediu para que então eu pudesse estar presente, e eu 

gentilmente, com todo carinho que eu tenho a pessoa dele, e ele sabe disso, ele sabe 

disso! Independente de você querer ou não, eu sempre te falei isso, né, eu simplesmente 



falei com ele que eu não poderia estar presente, porque eu já tinha uma agenda, e havia 

inclusive protocolado um documento informando! Até então a sessão, a votação não 

seria na terça-feira, não seria! Então assim, é lastimável, é chato, é constrangedor, mas 

eu estou aqui para trabalhar! Eu não estou aqui para bater boca, eu não estou aqui para 

discutir, eu não estou aqui para... eu não estou aqui para elogios, como eu falei, eu não 

quero elogios, eu só quero respeito, né?! Respeito ao trabalho que eu tenho feito, 

respeito ao trabalho que eu tenho exercido, simplesmente isso! Eu estou vereadora 

como todos os senhores que aqui estão! Mais uma vez o meu muito obrigada! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha só! Nós estamos 

no momento destinado aos oradores, nós não estamos discutindo nenhuma matéria 

específica, então não tem porque ter Questão de Ordem! Mas nós não estamos 

debatendo matéria, nós não estamos discutindo matéria específica! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Fábio Veterinário, PSB! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos novamente! 

...[13 KELEM ] ... O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a 

todos novamente. Como a pauta voltou, ficou congelada da sessão passada. Então eu já 

falei dos requerimentos, das indicações, dos projetos de lei que dei entrada na sessão 

passada que foi autorizativo para a guarda municipal. Vou cede uma fala aqui para o 

Franz depois para o Zé Preto que já me pediram. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Primeiramente 

agradecer ao nobre colega. Boa tarde a mesa diretora, amigos de plenário, imprensa, 

povo que nos assiste.  

Primeiramente quero dar parabéns a todos os médicos de tráfego do Brasil. Inicialmente 

Estado do Espirito Santo e aos médicos peritos de Guarapari na qual faço parte. Todo 

mundo sabe que já fui obstetra, ginecologista no município de Guarapari, mas após 

fazer pós graduação na medicina de tráfego eu já atuo na área. Então hoje é o dia 

Nacional dos Médicos Tráfego. Parabéns a todos, e que seja estendido a todos os 

médicos do Brasil.  

Quero dar os parabéns, em nome dos nossos colegas aqui de Camurugi, da o parabéns 

ao nosso líder comunitário de Guarapari o senhor Rodrigo, tive a oportunidade desta 

semana dar uma caminhada com ele pelo bairro, e como todos sabem eu tenho um 

interesse muito grande naquela localização, na qual eu sempre tive uma votação muito 

expressiva, e nesta última eleição fui o segundo mais votado, não tive a mesma 

expressão de voto devido a candidatura do nobre amigo Rodrigo que sempre faz um 

belíssimo trabalho na região. Estivemos lá junto tentando atender umas demandas, até 

mesmo do SDC, tivemos visitando algumas ruas e temos alguns projetos para serem 

realizados dentro do bairro, principalmente com o asfaltamento de algumas ruas que 

ainda faltam asfaltar na localidade. Vamos brigar também até o fim do mandato por 

construção de uma quadra poliesportiva para a região. Isso ai é uma luta minha porque 

eu devo muito aquele bairro. Já trabalhei naquele bairro como médico voluntário na 

Igreja Católica, foi mais ou menos em torno de dois anos e meio a três anos servindo a 

comunidade, e agora como eleito retorno para continuar o meu trabalho perante aquele 

povo que tanto admiro. 

Quero dar os parabéns aqui a senhora Lívia do PA, essa semana eu precisei dela para 

ajudar uma pessoa que realmente precisava muito e fui muito bem atendido com muito 

respeito e carinho pela senhora Lívia. Então eu quero deixar os meus parabéns a ela e a 



secretária de saúde Alessandra que também prontamente me atendeu e falou: Franz nós 

estamos em falta de alguns exames mas vamos providenciar porque realmente esse 

paciente precisa e estamos aqui para ajudar a você e a todos. Então quero deixar aqui 

um abraço a senhora Lívia e a secretária Alessandra, uma pessoa que tanto admiro. 

Quero dar os parabéns ao Senhor Marcelo, nosso vereador Marcelo, que é um vereador 

atuante e briga sempre na casa pela saúde porque vive dentro e sabe das dificuldades, 

essa indicação n° 1170/2021 para informatizar. Isso já é realidade em quase todos os 

lugares, entendeu Marcelo. Então falta ser implantado dentro do município de 

Guarapari, agiliza demais o atendimento médico e facilita muito o andamento do 

serviço médico dentro das unidades de saúde, e principalmente dentro do PA que é uma 

unidade de urgência e emergência.  

A minha indicação n° 1150/2021 que todo mundo aqui já conhece o problema, que é 

aquela entrada do São José, Bela Vista, e com a sinalização ali da rodovia, aquilo ali é 

muito confuso, ninguém sabe... a moto vem de um lado e entra do outro. Então nós 

temos que organizar aquele trevo ali. Pedir ao transito de Guarapari, como eu já falei 

aqui no início, a minha especialidade hoje é medicina de tráfego, então me preocupo 

demais com o transito em Guarapari e pediria que realmente tivesse mais atenção 

naquela localidade e na questão do trânsito. Com isso...[14 CLAUDICEIA] ... Na 

questão do trânsito.  E com isso mais uma vez, deixar, agradecer ao grande colega Dr. 

Fabio pelo minuto e vamos passar o restinho do tempo aí...  já estou realmente aqui no 

meu término, agradecer mais uma vez a Mesa Diretora, nosso Presidente, a todos aqui 

presente e deixar mais uma vez aqui meus parabéns ao Sr. Rodrigo de Camurugi pelo 

grande trabalho e saber que hoje nós estamos tendo aqui também tendo a visita de dois 

amigos de lá da região. Dizer para vocês que alem da ligação de vocês politicamente 

com outro candidato mais estamos presente também e se precisar estaremos a 

disposição. Muito obrigado a todos e boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde aos 

nobres vereadores, Mesa Diretora, ao público aqui presente, imprensa, os assessores, e 

ao público que nos assistem de suas residências pela internet, pela TV Guarapari.  

Quero aqui parabenizar também as lideranças aqui presentes, nosso amigo Cristiano e 

outras demais aí e em especial ao Marcos grande liderança do bairro Camurugi e assim 

que fazem o papel importante que é democratizar o acesos de todos os vereadores, tem 

Dr. Franz que tem uma identificação forte com o bairro Camurugi aí, eu tive também 

uma votação boa, caminhei bastante no bairro Camurugi e o que ele esta fazendo 

procurando todos os vereadores e junto tentando uma solução para ter acesso a 

melhorias em seu bairro. Então Marcos, quero te parabenizar, você também é professor, 

colega de profissão, e uma grande liderança do bairro Camurugi que Deus te abençoe e 

parabéns pela atitude. Beleza! 

Hoje, 19 de agosto é o Dia Nacional do Ciclista, neste período de pandemia eu não sei 

se foi só eu, mas eu acho que vocês também perceberam que o esporte que mais 

aumento o número de adeptos foi o ciclismo, hoje a gente tem mulheres, homens, 

crianças, de várias idades praticando a modalidade do ciclismo, seja nas montanhas, nas  

praias, nas estradas de terra, asfalto e a gente não vê o poder  público acompanhando 

esse desenvolvimento, nem na parte de infraestrutura e nem na parte de segurança, na 

parte de segurança a gente tem a segurança no trânsito que seria através de implementos 

como ciclovia, ciclofaixas, alguns balizamentos igual acontecia em Niteroi na cidade 

que eu morei por quase dez anos, com usas ruas de lazer, segurança no que diz respeito 

a questão de segurança pública  policial. Eu que moro na Praia do Riacho eu fico triste 



quando estou fazendo a minha atividade ali e  estou passando e na volta a gente vê uma 

pessoa voltando a pé e a gente pergunta: cadê a sua bicicleta? Fui assaltada. Não é uma 

particularidade do bairro Kubistchek, interior acontece muito isso. Então assim a gente 

pede ao poder público, ao executivo do município e demais atores aqui para que tenha 

esse cuidado especial com o praticante do ciclismo.  

Neste mandato a gente já fez indicações para ciclovia em vários lugares da cidade como 

na Jones dos Santos Neves, fizemos aqui pela prefeitura e também já fomos até o 

Mareto que é o responsável na pasta do Governo do Estado. Também pedimos ciclovia 

da Praia do Riacho interligando ao Centro e em outros lugares da cidade.  

Também fizemos uma solicitação que foi implementação de vagas no estacionamento 

rotativo com o implemento também do módulo para a pessoa fazer ali o estacionamento 

das bicicletas. Então parece ser uma medida simples mais é uma medida muito eficaz  e 

interessante. Também vou falar aqui...[15 ANA ] .... interessante. Também vou falar 

aqui de um projeto de lei que deu início hoje aqui na Casa, que é sobre a criação do 

monumento natural no mirante de Buenos Aires. Hoje nós vemos um desenvolvimento 

grande do turismo rural em nossa cidade. E, assim, a gente vê a importância de 

preservar o interior também. É uma das vistas mais bonitas que a gente tem de nossa 

cidade – olhando de cima para baixo. Mas que precisa ser cuidado! Porque se não vai 

virar uma história que nós vamos contar para os nossos filhos porque eles não vão ter 

oportunidade de ver. Um grande abraço a todos e muito obrigado pela atenção. Vou 

passar para o nosso amigo Izac. Que eu não esqueci não, meu amigo! 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ JESUS – Eu sei! Eu sei que vossa 

excelência está atento. Quero te parabenizar pela suas demandas aí; suas pautas. Quero 

só aproveitar esse minuto restante para registrar aqui: na terça-feira próxima passada, 

foi me dirigido a palavra durante a sessão; meu nome não foi citado. Eu pedi o direito 

de resposta, de defesa. E isso não foi concedido. E hoje aconteceu novamente!O nome 

da vereadora não foi citado, mas o direito de resposta foi concedido. Então eu gostaria 

de registrar isso.Dois pesos e duas medidas. O nome da vereadora não foi registrado. 

Líder, todos nós aqui somos! Todos nós somos líderes. Então o vereador aqui se ateve 

ao momento de não registrar o nome. E a discussão, naquela oportunidade, na terça-

feira próxima passada, foi que o meu nome não havia sido citado. Então é importante 

que a gente registre a diferença para que agente possa saber lidar que existem dois pesos 

e duas medidas. E eu espero que isso não se repita! 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA – OK! Muito obrigado a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha, a Câmara de 

Guarapari não trabalha com dois pesos e duas medidas. Nós temos que destacar que 

todas nós somos líderes: sendo vereadores, ou não; estando nas nossas comunidades 

representando; estamos na igreja representando. Todo mundo tem o espírito de 

liderança. Agora não cabe dizer que aqui todos nós somos denominados líderes. Líder 

aqui só tem uma pessoa, que tem o título de líder. Que é o líder do governo do prefeito. 

Então, a palavra foi direcionada, denominada à liderança do prefeito. Por isso, logo, o 

vereador que tem o direito de pedir… Não! O Regimento, ele é muito claro,Izac. Aqui 

ninguém sabe mais, ninguém sabe menos o Regimento. O Regimento tem cópia; você 

pega, faz uma leitura e, a partir da leitura, você consegue fazer uma interpretação lógica 

e óbvia, que aqui existem, sim, líderes políticos líderes de comunidade. Mas a única 

pessoa que tem a titularidade de liderança aqui é quem representa como líder do 

prefeito. Isso é claro e notório!Só não quer entender quem está querendo levar para 

outra interpretação. Todo mundo aqui tem o direito a palavra. O direito de resposta é 

quando o seu nome claramente é mencionado. E, no caso específico da vereadora 

Rosana, ela aqui é por muitas vezes – só pegar os anais da Casa –mencionada como 



líder do prefeito. A gente nem menciona vereadora Rosana. Muitas vezes:“a vereadora 

líder do prefeito”. Então isso é muito claro e isso é muito resolvido aqui na Câmara 

Municipal. 

Encerrado o horário dos oradores inscritos, entraremos, nesse momento, para as 

lideranças partidárias. Por isso, peço que a nobre secretária faça a chamada do vereador 

inscrito como líder partidário para fazer o uso da palavra. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA VEREADORA KAMILA ROCHA – Vereador 

Marcelo Rosa,pelo partido do PL. 

Vereador Denizart, pelo PODEMOS. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos! 

Essa é uma verdadeira Casa de Leis. É assim que se posiciona vereadores! Aqueles que 

não tem corpo, que não tem argumentos, que não tem presença realmente se acovardam 

mesmo. Nós passamos por uma dificuldade terrível nesses últimos dias nessa cidade de 

Guarapari. Foi o envolvimento do nome de um colega numa situação muito complicada. 

Onde não só atingiu essa Casa, mas atingiu a sociedade em geral…[16 SAMUEL ] ... 

sociedade em geral e nós vereadores. O presidente desta casa de leis se mobilizou 

praticamente a semana toda e os vereadores todos sofrendo. Todos! E precisávamos da 

presença de todos vereadores nesta casa como presidente solicitou, eu se eu tivesse uma 

reunião com o presidente da republica, eu desmarcaria! Como eu sou um cara de honra. 

Sou um vereador que estou aqui dentro, tivemos com muita dificuldade, cassando dois 

colegas vereadores no mandato passado. Sofremos o pão que o diabo amassou! Mas 

honramos o nosso mandato e a nossa credibilidade do voto dado pelo povo pra gente. 

Então, nesse momento o vereador precisava da credibilidade desta casa, e essa casa 

precisava de credibilidade! A nossa procuradoria estudou vinte e quatro horas a 

situação, e estão aí os procuradores. E nós vereadores respeitamos e acatamos. Se tem 

problema com a justiça e tem problema em qualquer lugar que a Justiça faça a justiça. 

Mas nós como vereadores nós fizemos a nossa parte, comparecemos, marcarmos a 

nossa presença, como aqueles que votaram em nós e confiaram na nossa votação, e é 

dessa forma que nós somos aqui líder do Podemos, meu partido. E eu honro o meu 

partido, eu honro o meu mandato e honro essa casa de leis, e brigo por essa casa de leis 

e pelos vereadores, defendo os vereadores, e muito. Temos as nossas dificuldades, 

porque nós todos temos dificuldades, mas eu sempre eu estou buscando defender essa 

casa de leis, porque nós somos passivos de erros no trabalho, somos passivos de erro em 

nosso mandato. Mas como vereador desta casa de leis, nós não podemos deixar que por 

causa e algumas coisas pequenas todos nós sejamos destruídos. Essa casa aqui é a casa 

onde nós votamos as leis! Nós votamos e a vida do povo passa por aqui. Então, nós 

temos que ter muito respeito para manter a ordem nesta casa porque nós estamos aqui 

no momento, mas amanhã ou depois nós não seremos mais vereadores nesta casa e 

outros virão pra cá pra ser vereador com dignidade. Um abraço a todos e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Zé Preto do Patriota. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ PEREIRA GOMES – Presidente, a minha 

vinda aqui como líder do Patriota, eu fugir um pouquinho e vou voltar lá atrás, todos os 

colegas vereadores se posicionaram diante desse fato do Marcelo, o fato que aconteceu. 

E o Dr. Renan explanou aqui que nos possibilitou votar com clareza, mas assim, a 

vereadora que me antecedeu antes, falou que não é covarde! Eu queria que ela 

manifestasse na tribuna se é a favor ou se é contra ao colega, porque eu não vi 

manifestação nenhuma nem a favor e nem contra na tribuna. Porque a pessoa que é 

eleita pelo povo ela tem que se manifestar, ela não pode ficar em cima da ponte! A 

minha cobrança é em ficar em cima do muro. Pra mim o homem ou a mulher ele tem 



que ter lado! Ele é a favor ou é contra. Não sou contra quem foi contra, porque tem 

lado, tem posição. Assim se não é covarde, então se manifeste em publico o que é e o 

que não é! Pra mim se não se manifestar continua sendo covarde! O nome é esse. 

Porque se manifestar contrário ou a favor, eu respeito quem faz o contrário ou a favor. 

Agora falar que não é covardia e não se manifestar em nada, não vem em publico falar 

nada. Então, quer dizer é covarde sim! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Dito Xaréu, líder do PSDB, partido do nosso prefeito Edson Magalhães. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Boa tarde mais uma 

vez, PSDB. Sábado nós estaremos cedo com o nosso governador de São Paulo, João 

Dória, vamos lá assistir uma palestra, apesar de não concordar com muita coisa que ele 

fala e o que faz, mas é um líder nacional e a gente vai estar presente...[17 RUTH ] ... 

mas é um líder nacional, a gente vai estar lá presente! 

Eu ouvi algumas discussões aí, alguns debates, eu vi quando, vou citar o nome da 

Vereadora Rosana falou, que era líder do prefeito e não é office-boy! Vereadora, eu já 

fui líder do prefeito, mas nós somos office-boy sim, nós temos que tramitar e pedir 

agilidade ao prefeito, não estou ensinando à senhora, não, tá? Quem sou eu! Que agilize 

principalmente o projeto dos vereadores que foram votados e aprovados, e que pare um 

pouco de vetar, projeto, principalmente quando a gente vai denominar o nome de uma 

rua, principalmente quando a gente vai pedir alguma coisa para saúde, para a educação, 

a indicação, e que ele nos atenda! Porque eu enquanto Líder, o Vereador Denizart na 

época, ele não era da oposição, ele era independente, uma vez eu lembro de um discurso 

dele, e que ele falou: as coisas vão andar! Porque mesmo o vereador sendo 

independente, ou sendo da oposição, ele está aqui lutando pelo município, ele está aqui 

lutando pela cidade, ele foi eleito pelo povo, o povo cobra dele na rua, então tem sim, 

que levar, solicitar: Prefeito, o Vereador Dito Xaréu falou comigo que tem tantos dias 

que está tentando falar com o senhor e não consegue! E ele está me cobrando isso, 

porque eu sou líder dele! Então nós temos que fazer esse trabalho! Eu acho que aqui 

cada um de nós é líder, cada um de nós é líder, nós temos nosso líder maior aqui que é o 

Wendel, que o diálogo com o Wendel é um diálogo que é maravilhoso! Já te parabenizei 

e quero te parabenizar mais uma vez, quando ele não pode te atender, um assessor dele 

que está com ele atende, depois ele retorna, recebe a gente, tal hora eu vou estar ali, para 

a gente poder dialogar, por mais que a gente vai chamar a atenção dele! Então existe 

coisas que a gente, a senhora como o líder pode sim, nos ajudar! Porque quando chega 

um veto aqui, nós já mostramos isso em vetos, já mostramos isso com o Vereador 

Marcelo, e se for preciso esperamos em Deus que não apareça mais oportunistas 

querendo tirar uma coisa que é sua, que o povo lhe deu, para poder vir para essa Casa, e 

do jeito que essa Casa tem uma união, eu acredito que tudo que chegar aqui que for 

contra um vereador, nós vamos estar juntos, porque aqui nós somos irmãos, aqui a gente 

se comunica todo dia, eu tenho um bom costume, né, pela manhã, quando eu acordo 

mandar um bom dia para os meus amigos vereadores, para alguns amigos, eu não tenho 

lista de transmissão, eu puxo, o que vem, eu mando! Então, eu acho que aqui é o 

seguinte, teve uma secretária nesse município que ela falou que “ninguém brinca de 

rodas, sem dar as mãos”! Então nós temos que dar as mãos, porque todos somos falhos, 

todos somos falhos, nós somos um ser vivo, nós temos uma veia que corre sangue e um 



coração que bate, e acima disso tudo nós temos uma família, e quando mexe com a 

família da gente é pior do que mexer com a gente! Então que a paz, que a harmonia, que 

a amizade, que tudo reine aqui nessa Casa, porque essa Casa é uma Casa abençoada, eu 

toda vez que eu entro nessa Casa, eu faço uma oração antes entrar e peço a Deus que 

nos dê sabedoria, que cale nos nossos ouvidos todas as calúnias, e que Deus coloque 

palavras nas nossas bocas! Então vamos dar as mãos, a música diz: vamos dar as mãos e 

vamos seguir juntos, e falar para vocês para cada um de vocês: eu estou com vocês até o 

fim! Meu muito obrigado e boa tarde a todos!...[18 KELEM] ... Até o fim. Meu muito 

obrigado e uma boa tarde a todos. Eu passei um momento difícil nesta Casa, e eu sei 

que tiveram amigos que votaram contra mim devido a pressão. Mas na gestão passada a 

gente não tinha isso que tem aqui não, a gente tinha uma máfia formada aqui dentro! 

Que queria roubar o executivo, queria tomar para ele o executivo! Mas a justiça de Deus 

é grande e a justiça, o judiciário, a promotoria, o tribunal, eles estão ali porque 

estudaram, eles são muito inteligente e eles conseguem enxergar quando as pessoas 

querem se aproveitar. Hoje nesta Casa aqui existe dezessete irmão, e esses dezessete 

irmão vão estar de mãos dadas. Até o fim de nossos dias, ou até o fim de nosso 

mandato. Que Deus abençoe a todos vocês e uma boa tarde.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – No parlamento existe 

disso, eu sempre falei isso em quatro anos do mandato passado. Divergências e 

convergências de ideias. Ninguém é obrigado a comungar do mesmo pensamento do 

outro, por isso é um parlamento, por isso que o processo político é dentro de uma 

proporcionalidade. Mas quando fala em posicionamento é uma coisa que eu gosto de 

defender porque na vida você tem direito a escolhas e palavras que você dá porque você 

quer, porque se não tivesse dado, ninguém te obrigou a dar a palavra, então isso é muito 

importante, uma coisa que se chama posicionamento. E também saber fazer as 

reflexões, por exemplo, o que foi salientado anteriormente por alguém que antecedeu. 

Eu dei dois exemplos que não me permite dar direito de reposta, quem me antecedeu, 

quem me antecipou, o vereador que me antecipou, se eu não for muito enfático, ou seja, 

se eu não for enfático, eu preciso ser enfático para ter o direito de resposta. Então aqui 

na Casa, enquanto eu estiver nesse lugar sentado vocês podem ter certeza que a 

democracia vai prevalecer, e essa didática de todos poderem ser expressar vai existir. 

Quando o vereador Dito Xaréu estava falando, ele mencionou o nome da vereadora 

Rosana e ela já me solicitou o direito de reposta. Pelo nome dela ser citado ela tem todo 

o direito de dar a resposta dela, a defesa dela. Se ele tivesse mencionado a vereadora ela 

não teria o direito de resposta. Porque se eu abrir exceção para um, vou ter que abrir 

para todos e ai quem não vai estar cumprindo o regimento sou eu. 

Com a palavra a nobre vereadora Rosana. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Meu Tio 

Antonico Gottardo, ele foi prefeito deste município. Eu nunca quis ser candidata a nada, 

fui convidada várias vezes mas nunca tive a intenção. Em 2016 disputei um pleito e 

fiquei suplente de quatro vereadores. Em 2020 disputei um pleito e fui eleita. Estou 

nesta Casa para aprender. Uma das coisas que eu reconheço e Santo Agostinho fala isso 

no livro Confissões, uma das coisas que mais engrandece o coração de Deus é 

humildade. E eu tenho humildade o suficiente para falar que eu estou aqui para 

aprender. Quero muito agradecer as palavras do vereador Dito Xaréu porque ele tem a 

expertise que eu não tenho, porque ele tem a experiência na política que eu ainda não 



tenho...[19 CLAUDICEIA] ... Expertise que eu não tenho, porque ele tem a experiência 

na política  que eu ainda não tenho e vereador fico muito agradecida  por  suas palavras 

porque me ensina, porque saiba que cada vez que cada um dos senhores sobem na 

tribuna e fala eu tento assimilar e aprender com cada  um de vocês, aquilo que é bom e 

aquilo que não é. A gente fica com o que é bom, descarta o que ruim. A vida ela é feita 

de escolha, bem falou aqui o presidente.   

O que me move a estar aqui foi o povo, por isso que eu estou aqui. Mais assim, estou 

aqui para aprender e quero aprender com vocês e tenho a humildade suficiente de falar 

isso. Mas o que eu não posso permitir presidente é falar que eu armei um  pretexto, um 

subterfúgio, que eu inventei... não! Já estava agendado. Já estava agendado! E como eu 

falei, eu não sou de correr dos meus desafios, eu costumo falar uma coisa que meu pai 

me ensinou: “ que a gente dá um boi para não entrar numa boiada...um boi para não 

entrar numa briga mais uma boiada para não sair”. Não tenho medo de nada, a gente 

está aqui é para trabalhar, é para fazer o trabalho e de forma unida, de forma unida. 

Então assim, agradeço mais uma vez a todos vocês que nos acompanham e mais uma 

vez agradeço o presidente e a todos os nobres Pares.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra a 

vereadora Kamila Rocha.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Presidente eu 

gostaria de solicitar leitura, discussão e votação em bloco das matérias da Ordem do 

Dia, por favor. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Antes de entrarmos na 

Ordem do Dia eu explicar a dinâmica do processo peço que a nobre vereadora faça a 

chamada dos nobres Vereadores para verificação de quorum.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos nobres Vereadores para verificação de quorum.  

Gostaria de justificar a ausência da vereadora Sabrina Astori tinha uma agenda externa e 

teve que se ausentar. 

Há quorum, presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha, a Ordem do Dia 

hoje trás as matérias de terça-feira que tiveram as emendas, vocês podem estar 

percebendo, ou seja, hoje nós vamos votar redação final, redação final a emenda mais o 

projeto e aí com a junção da emenda a gente chama de Redação Final, por isso,  requer 

pelo regimento essa dinâmica quando existe essa junção que faça na próxima sessão 

uma votação separada.  

Por isso, com o pedido da nobre Vereadora Kamila Rocha que é um pedido regimental, 

irei colocar em apreciação do plenário para deliberação dos nobres  vereadores.  

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Peço que à secretária que faça a leitura das matérias. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Redação 

Final  ao Projeto de Lei Nº 54/2021, com emenda modificativa  e supressiva de nº 019 

de autoria da vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Redação 

Final  ao Projeto de Lei Nº 096/2021, com emenda modificativa  nº 020 de autoria do 

vereador Professor Luciano.  

Encerrado Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –  Encerrada a leitura em 

bloco das matérias entraremos em discussão única.  



Em discussão  a Redação Final ao Projeto de Lei Nº 054/2021 e  ao Projeto de Lei Nº 

096/2021. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares, em discutir as matérias, entraremos 

no processo de votação... [20 ANA ] ... matérias, entraremos no processo de votação.  

Em votação a Redação Final aos Projetos de Lei nº. 054/2021 e nº. 096/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Agradecer aos visitantes, agradecer aos assessores que estão acompanhando os 

trabalhos, a imprensa e os nobres vereadores pela parceria de sempre. Ao povo de 

Guarapari, nosso muito obrigado e até a próxima. 

Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão. 

(A sessão é encerrada às 16 horas e 45 minutos). 
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